

# Mit Darlehen indirekt am Solarpark Haid II beteiligen

2014 verspricht höhere Solarerträge als voriges Jahr – Restrisiko bleibt

LEUTKIRCH (br) - Ende Januar ist der Solarpark Leutkirch-Haid II ans Netz gegangen und die Energiegenossenschaft Leutkirch möchte sich mit 14,5 Prozent daran beteiligen (die SZ berichtete) – sofern sie genug Darlehen von Bürgern dafür bekommt. 39 Bürger wurden im Informationszentrum Nachhaltige Stadt im Bürgerbahnhof Leutkirch, auf Einladung der Energiegenossenschaft, so gründlich informiert, dass keine Fragen offen blieben.

Tim Morath, Projektleiter bei der EnBW stellte die technischen Daten vor und machte Appetit mit der Feststellung, dass heuer bei den bisherigen Anlagen schon ein Plus von 20 Prozent gegenüber 2013 eingefah-

ren wurde. 2,86 MWp ist die Leistung der 600 Module im Solarpark Leutkirch Haid II, bei einer Einspeisevergütung von 9,47 Cent pro Kilowattstunde. 3,88 Hektar Fläche wurden in sechs Wochen überbaut, „eine sehr ambitionierte Bauzeit“, stellte Morath fest. Die Module seien von einer chinesischen Firma, die in der Türkei gefertigt, geliefert worden. Er versicherte, die Qualität sei von der EnBW schärfstens überprüft worden. Außerdem werde die Anlage im Betrieb rund um die Uhr überwacht.

Berthold König, technischer Vorstand der Energiegenossenschaft, erläuterte die Bürgerbeteiligung über Darlehen. Mit dem geliehenen Geld kauft die Genossenschaft Anteile am

Solarpark, die Darlehensgeber bekommen damit keine Genossenschaftsanteile. Falls die Energiegenossenschaft die 14,5 Prozent, etwa eine halbe Million Euro, nicht voll bekommt, womit König rechnet, springe die Stadt, die sich in selber Höhe beteilige, für den Rest ein.

„Die Bürger sind aber auch indirekt über die OEW, die EnBW oder die Gewerbesteuererinnahmen der Stadt beteiligt, es profitiert jeder“, gab König zu bedenken. Die Darlehen, die ab 5000 Euro möglich sind, werden mit 2,5 Prozent verzinst. „Die Zeiten von 3,5 bis 4 Prozent Rendite sind vorbei“, bedauerte er.

Das Darlehen mit einer Laufzeit von 10 Jahren wird aber bereits ab

2017 schrittweise zurückgezahlt, um Härten zu vermeiden, falls die Bankzinsen in der Zwischenzeit steigen. „Es ist ein nachrangiges Darlehen“, warnte König vor einem Restrisiko. Falls die EG Leutkirch insolvent würde, würden Bankdarlehen zuerst bedient.

## „Da kreucht's und fleucht's.“

König ging auf die Kritik von Stadtrat Waldemar Westermayer an der Ausweitung von Photovoltaik-Flächenanlagen ein. „Ein Hektar PV-Anlage bringt 20-mal so viel Ertrag wie ein Hektar Biogasmais“, rechnete er vor und nannte die Anlage Haid I überdies ein Biotop. „Da kreucht's und fleucht's.“